



**REPORTE DE  
INTELIGENCIA**

**PABLO CÉSAR  
CARRILLO**

Twitter: @pccarrillo   
pablo.carrillo@milenio.com

## Guanajuato crece más que Estados Unidos

**G**uanajuato crece. Basta decir que el Estado creció el año pasado un 5.1 por ciento, mientras que un país como Estados Unidos creció un 2 por ciento en el 2014. Es decir que Guanajuato creció más que EU.

Así lo explicó el gobernador Miguel Márquez Márquez en su Tercer Informe de Gobierno. Guanajuato es la séptima economía del país y se fortalece. México, en cambio, creció sólo un 2.1 por ciento el año pasado.

Es una época dorada.

La llegada de las armadoras automotrices Mazda, Honda y Volkswagen, han detonado el crecimiento primordialmente. Durante el 2014, Guanajuato consiguió 67 mil empleos nuevos. Es líder nacional en atracción de inversiones. En un solo año llegaron a la entidad 67 empresas extranjeras (varias japonesas) con una inversión de mil 830 millones de pesos.

Los números son claros.

Guanajuato es el cuarto lugar nacional en producción automotriz, después de Coahuila, Puebla y Aguascalientes. Y la inversión extranjera ya es de 4 mil 850 millones de dólares en los últimos dos años.

La agencia calificadora Standard and Poors prevé en Guanajuato un crecimiento equiparable al de economías como Madrid, España, y Río de Janeiro y Sao Paulo, Brasil.

El gobernador Miguel Márquez dio cifras alentadoras en el informe (70 mil guanajuatenses que dejaron de ser pobres), pero el gran logro del estado es el crecimiento económico y las inversiones extranjeras. Y el mismo gobernador Márquez anunció ayer la llegada de más inversiones en los próximos años.

No por nada el periódico The New York Times publicó el año pasado un artículo sobre el estado que decía una frase que decía algo así: Guanajuato es una isla de crecimiento en un país con dificultades. **M**